

Ciudad de México, a 27 de octubre de 2016.

Rinde el PRI homenaje a Alicia Sánchez Jara, pionera de la lucha por el voto a la mujer en México

Para Alicia Sánchez Jara la “Revolución Mexicana se hizo sobre ferrocarriles y rieles”, mismos que años después serían utilizados para transportar de distintos puntos del país a un nuevo ejército a la capital de la República: el de las mujeres, que en un mitin apoteótico conseguirían la promesa del entonces candidato del PRI a la Presidencia de la República, Adolfo Ruiz Cortines, de darles el derecho a votar y ser votadas.

Con voz entrecortada por la emoción, la entonces líder del sindicato de ferrocarrileros rememora la tarde de aquel 6 de abril de 1952, cuando más de 20 mil mujeres se congregaron en el Parque 18 de Marzo, del Distrito Federal, para demandar del aspirante presidencial que cumpliera con su promesa de plasmar en la Constitución el derecho de las mexicanas a votar y ser electas.

“En aquella ocasión Margarita García Flores, quien era la dirigente femenil le pidió al candidato Ruiz Cortines que lo repitiera delante de todos los presentes, y lo tuvo que repetir cinco veces”, recuerda Doña Alicia con una lucidez sorprendente.

Y es que a 64 años de distancia -el 17 de octubre de 1953- se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto donde se anunciaba que las mujeres tendrían derecho a votar y ser votadas para puestos de elección popular- se rindió un emotivo y justo homenaje a la única sobreviviente de aquel grupo de mujeres que lucharon sin cansancio porque se les reconocieran sus derechos ciudadanos.

A través de un video y las alegres anécdotas contadas por esta incansable luchadora social, las personas reunidas en el auditorio Heriberto Jara, del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, que justo lleva el nombre de su abuelo, fueron conociendo las peripecias que tuvieron que pasar para que hoy más de 45 millones de mujeres puedan acudir a las urnas a ejercer sus derechos ciudadanos.

Para la “abuelita del PRI”, donde lleva 70 años trabajando, “todavía hoy falta para que la mujer tenga la posición que le toca en la política, pero se ha ganado mucho. Y fue mi Partido quien puso el ejemplo”, sostiene orgullosa.

En ese tenor Mariana Moguel Robles, presidenta del PRI capitalino, destacó que ningún homenaje sería suficiente para dar cuenta del enorme compromiso de las mujeres que, como Doña Alicia, sostuvieron para lograr los cambios en el país.

“Hoy tengo la oportunidad de ser diputada y presidenta de mi Partido en la Ciudad de México, gracias a la perseverancia en la lucha y el esfuerzo mostrado por ese grupo de

valerosas mujeres. Hoy es un día para tomar conciencia de lo que podemos hacer las priistas por nuestro país y ciudad, gracias a su invaluable ejemplo”.

Mientras que María de los Ángeles Moreno, expresidenta nacional y capitalina del PRI subrayó la enorme importancia de la lucha emprendida hace más de 60 años por ese grupo de destacadas mujeres, aunque indicó que todavía falta mucho por hacer.

“Nos han dado el asiento, pero no el lugar. Dista mucho de la paridad y el trato igualitario, falta la cobertura social porque no hemos accedido a la toma de decisiones, lo que no han entendido los varones es que buscamos la igualdad, no rebasarlos”, sostuvo.

En el homenaje, organizado por el Consejo de Dirigentes Políticos (CODIP) y el Comité Directivo del Partido en la Ciudad de México, Gloria Carrillo fue la encargada de dar la bienvenida a Doña Alicia, mientras que su nieto Jorge Jaimez Téllez hizo una emotiva semblanza de quien, sin olvidar y hacer a un lado a su familia, ha dado su vida por la Patria y el Partido.

-o-0-o-